
Panduan wawancara untuk Humas Kemenag Provinsi Jambi 

Informan 1 

Profil Singkat 

1. Nama   : H. Wahyudi Abdul Wahab S.Ag, M.Fil.I 

2. Jabatan   : Kepala Bidang Humas Kemenag Provinsi Jambi 

 

 

 

A. Pertanyaan umum untuk bagian humas 

 

1. Bagaimana sejarah dan perkembangan humas kementrian agama provinsi 

jambi? 

2. Bagaimana kedudukan humas dalam struktur organisasi kementrian agama 

provinsi jambi? 

3. Bagaimana visi dan misi humas kementrian agama provinsi jambi? 

4. Bagaimana struktur organisasi di humas kementrian agama provinsi 

jambi? 

5. Bagaimana peran dan fungsi masing-masing staf di humas kementrian 

agama provinsi jambi? 

 

B. Pertanyaan khusus seputar media relations 

 

1. Menurut humas bagaimana perkembangan media saat ini dalam 

mempublikasikan kegiatan, program-program ataupun peristiwa yang 

terjadi pada ruang lingkup kementrian agama provinsi jambi? 



2. Dalam menjalankan fungsinya humas tidak terlepas dengan  media,maka 

dari itu bagaimana hubungan yang terjalin antara humas dan media saat ini 

mengingat hubungan tersebut terkadang terjadi pasang surut? 

3. Kegiatan apa saja yang dilakukan humas agar hubungan dengan media 

dapat berjalan dengan baik? 

4. Kemudian, kendala-kendala apa saja yang dihadapi humas dalam 

menjalankan kegiatan tersebut? 

5. Adakah budget/anggaran khusus yang dipersiapkan humas agar bisa 

melayani media dengan baik? Ex: anggran untuk konferensi pers berupas 

snack, uang transport wartawan, dll.? 

6. Adakah fasilitas yang diberikan ke media pada saat melaksanakan media 

relations? 

7. Salah satu kegiatan media relations adalah memberikan berita kepada 

media namun terkadang media sendiri mempublish berita tersebut tidak 

sesuai dengan harapan humas.lantas bagaiamana humas menanggapi berita 

tersebut katakanlah berita tersebut dapat mencoreng kementrian agama 

provinsi jambi ini? 

8. Melanjutkan pertanyaan diatas.lalu bagaimana humas memahami hal 

tersebut? 

9. Menurut humas bagaimana perkembangan dari citra kementrian agama 

provinsi jambi.? 

10. Bentuk apa saja yang diberikan oleh humas terhadap masyarakat dalam 

penyampaian informasi? 



11. Bagaimana humas menanggapi awak media yang “bandel”? 

12. Adakah special event yang dilakukan oleh humas kementrian agama dalam 

memberikan aspresiasi bagi pelaku media? 

13. Media apa saja yang menjadi partner humas kementrian agama dalam 

menjalankan media relations? 

14. Apa yang diharapkan humas terhadap media sebagai partner terdekat 

dalam menjaga reputasi kementrian agama provinsi jambi? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



TRANSKRIP WAWANCARA 

Informan 1 

Nama   : H. Wahyudi Abdul Wahab S.Ag, M.Fil.I 

Jabatan  : Kepala Bidang Humas Kemenag Provinsi Jambi 

 

P : Assamualaikum, selamat siang bapak, Alhamdulillah hari ini bapak bisa 

menyempatkan waktu buat saya wawancara. Sebelumnya saya mau bertan-

ya untuk pertanyaan awal nya yaitu, bagaimana perkembangan media saat 

ini dalam mempublikasikan kegiatan, program-program ataupun peristiwa 

yang terjadi pada ruang lingkup kementrian agama provinsi jambi? 

I :walaikumsalam ya perkembangan  media saat ini sangat membantu staff-staff 

kita dalam meningkatkan kinerja di humas Kemenag ini, dan dari media ini kami 

dapat merespon informasi-informasi yang terjadi sehingga dengan cepat dapat 

ditindaklanjuti, tidak hanya itu perkembangan media sosial saat ini juga sangat 

membantu untuk mempublish kegiatan-kegiatan di lingkungan kemenag provinsi 

jambi, jadi perkembangan media sangat membantu kita dalam memberikan akses 

informasi bagi publik dari segala hal di kementrian agama provinsi jambi ini. 

P : oh begitu ya pak, kemudian menurut bapak bagaimana hubungan antara 

humas kemenag provinsi jambi dengan media saat ini? 

I : kalo hubungan kita bersama awak media ,Alhamdulillah hingga saat ini 

berjalan baik- baik saja dan terlihat positif dan mereka juga sangat dekat dengan 

kita. yang terpenting staff humas di Kemenag Provinsi Jambi ini juga mengerti 

program kerja mereka,yaitu memuat suatu berita dan membutuhkan  banyak 

informasi seputar kegiatan,program ataupun juga fenomena yang terjadi, maka 

jelas kami akan menerima mereka dalam mendapatkan informasi yang valid dan 

tidak terjadi kesimpang siuran isu. Disisi lain kami juga sangat terbantu akan akan 

adanya media karena program, kegiatan, dan kebijakan dari kemenag sangat 

banyak dan semua itu didedikasikan untuk masyarakat. Maka dari itu hubungan 

akan selalu dijaga dengan baik mengingat media lah yang mampu menyampaikan 

informasi kepada masyarakat secara cepat dan luas. 

P : Kalau begitu, kegiatan apa saja yang dilakukan oleh humas kemenag 

provinsi jambi agar hubungan dengan media saat ini berjalan dengan baik? 

I : kegiatan nya banyak mas, tapi yang terpenting itu seperti mengrim release, 

membuat pariwara, dimana pariwara ini berupa publikasi kegiatan yang dimuat 

dimedia cetak dan terbit sebulan satu kali, mengundang wartawan untuk meliput 

kegiatan-kegiatan kita, terkadang ada juga wawancara apabila terdapat persoalan 

yang perlu diklarifikasi, dan juga baru ini kita ada kunjungan ke media yang 

bertujuan untuk menginformasikan kepada masyarakat jambi tentang 

perkembangan eks.GAFATAR. dan kemudian hal ini selain kita disini berhubungan 



baik dengan institusi media, kita juga harus tidak melupakan untuk menjalin hubungan 

baik dari perkerja media, jadi enak karna hubungan ini terjalin dengan baik, kalau saya 

menghubungi mereka suruh datang ke kantor, mereka pasti datang baik itu urusan 

pekerjaan ataupun diluar urusan pekerjaan 

P: Ohhh iya pak kan kemenag  jambi kan pernah ada kujungan ke pihak media, 

kalau boleh tau itu tujuan nya buat apa sih pak?  

I: dalam kunjugan ke pihak media kita mempunyai tujuan yaitu menjelaskan tentang 

pelaksanaan program dan kegiatan yang dikembangkan oleh kemenag provinsi jambi, 

kemudian kita juga bermaksud agar menginformasikan kepada masyarakat secara siaran 

langsung tentang perkembangan atau informasi yang harus diberikan kepada masyarakat 

P : Lalu pak dalam melakukan kegiatan-kegiatan tersebut apakah terdapat 

kendala? Kalo ada, kendalanya berupa apa ya pak? 

I : kalau dari penglihatan saya sih, dari sisi staff di humas ini sudah sedikit 

mencukupi, terlebih terdapat bulan- bulan yang dimana kerja belum begitu padat. 

jadi kita manfaatkan space waktu tersebut untuk memberikan pelatihan-pelatihan 

terkait hubungan dengan media hal ini untuk meningkatkan kualitas staff- staff 

kita walaupun tidak ada yang mempunyai latar belakang kehumasan. Jadi secara 

relasi itu tidak menghambat, mungkin hanya sedikit kesulitan apabila ada staff 

yang dibutuhkan untuk hari ini dan yang di minta tidak ada di tempat. Tapi 

selebihnya sih Alhamdulillah tidak menghambat kita. Kalau dari melaksanakan 

media relations ini , biasanya berupa pemilihan media apa yang bisa diajak 

meliput kegiatan- kegiatan kita, sebenarnya sih semua bisa diajak meliput akan 

tetapi dengan frekuensi yang berbeda-beda, masalahnya pendekatan media per 

personil nya juga berbeda-beda ada yang baik dalam berkomunikasi sama kita dan 

ada juga yang masih kurang. Kalau pemberian informasi atau menghubungi kita kan 

butuh waktu untuk melayani beberapa media” 

P : jadi begitu ya pak. Kemudian sebelumnya mohon maaf atas pertanyaan 

satu ini karena sedikit sensitif. Adakah budget atau anggaran khusus yang 

dipersiapkan humas agar bisa melayani media dengan baik? 

I ; hmmm.. sebelumnya kami menyadari sebagai pihak humas di kementrian 

agama ini bahwa amplop yang berupa uang terima kasih atau semacamnya dengan 

maksud dan tujuan tertentu itu tidak boleh. Yaa kami hanya memberikan 

pelayanan yang berupa informasi ataupun yang sesuai dengan tugas kami masing-

masing. Ya paling kita memberikan amplop itu kalau mereka ikut dalam 

kunjungan dalam kegiatan kita, misalnya uang akomodasi, atau transport dan 

lainnya. Ataupun kalo tiba jam makan dan kita masih bersama media dalam 

urusan kegiatan kementrian agama, ya kami yang menghandle nya. Kita juga 

memprogramkan publikasi melalui advertorial dengan membayar halaman full color, jadi 

advertorial ini sebagai bentuk kita dalam publikasi ke masyarakat dan merupakan bentuk 

kerja sama antara media dan kemenag provinsi jambi 

P: Hmm oh iya pak, Adakah fasilitas yang diberikan ke media pada saat 

melaksanakan media relations ini pak? 



I: teman-teman wartawan itu kita fasilitasi dengan ruangan yang press room yang 

nyaman, disitu kita berikan seperti laptop, jaringan internet, dan pendingin ruangan, kalo 

untuk laptop dan jaringan internet hal ini berguna buat mereka untuk mengirim berita ke 

kantornya, jadi tidak buang-buang waktu, terus kalau dalam bentuk advertorial kita disini 

kegiatan kemenag sudah mengalami pengeditan, seperti dalam segi penulisan,foto 

kegiatan yang dipakai,warna yang digunakan, judul dalam advertorial tersebut, jadi kita 

sudah memberikan hal itu supaya mereka tidak membtuhkan waktu yang lama untuk 

pengeditan selanjutnya sebelum diterbitkan 

P : terus kemudian, Salah satu kegiatan media relations adalah memberikan 

berita kepada media namun terkadang media sendiri mempublish berita 

tersebut tidak sesuai dengan harapan humas.lantas bagaiamana humas 

menanggapi berita tersebut katakanlah berita tersebut dapat mencoreng 

kementrian agama provinsi jambi ini? 

I : Saya menanggapi nya kalau ada pemberitaan yang kurang baik bagi instansi 

ataupun secara tidak langsung dapat mencoreng citra jadi kita lihat dari skala isu 

dan peliputannya. kemudian disini lah tantangan bagi kami semua. Dan menjadi 

sebuah bahan evaluasi bagi kita di pihak humas ini.  

P :Terus melanjutkan pertanyaan diatas.lalu bagaimana humas memahami 

hal tersebut? 

I : ya pribadi saya memahami nya.. ya seperti yang saya katakan dilihat skala isu 

dan peliputannya. Ya kalaupun ada pemberitaan yang menyudutkan ya harusnya 

dibarengin dengan narasumber dari kita. Jadi ya harap harap pemberitaan yang 

dimuat itu lebih actual, dan jauh dari kepentingan-kepentingan politik atau faktor-

faktor tertentu oleh pihak ketiga. 

P : kemudian, menurut bapak bagaimana perkembangan citra kementrian 

agama ini khususnya di periode 2015-2016? 

I : ya menurut saya Alhamdulillah perkembangan citra yang saya lihat di mata 

publik khususnya masyrakat jambi sangat positif, dimana kegiatan kita yang 

bersifat sosial selalu diliput dan dimuat di media massa, mulai dari lancarnya 

kegiatan-kegiatan yang kami lakukan dan juga Alhamdulillah juga prestasi yang 

didapat misalnya peringkat ke dua nasional tentang penggunaan jaringan vpn. Kita 

disini membuktikan bahwa semua staff di kementrian agama provinsi jambi 

bekerja dengan baik.  

P : Lalu bentuk apa saja yang diberikan oleh humas kementrian agama 

kepada masyarakat dalam penyampaian informasi? 

I : Bentuk progtam keguatan yang kami berikan untuk menyampaikan informasi 

kepada masyarakat jambi. Salah satunya berupa website,majalah, publikasi berkala 



dalam bentuk advertorial di media cetak satu halaman penuh dengan full color, jadi 

kegiatan  kita selama sebulan terpublikasikan ke masyarakat jambi terus ada adanya 

peliputan kegiatan, wawancara pers, news release secara online, iklan layanan 

masyarakat yang berupa ucapan selamat ramadhan,dan lebaran idul fitri yang 

ditayangkan di media elektronik, iklan belangsungkawa, pidato, artikel, dan 

publikasi ringan seperti spanduk dan alat-alat yang membantu untuk 

menginformasikan kepada masyarakat.  

P : Ohh begitu ya pak kemudian, gimana sih cara humas menanggapi awak 

media yang bandel? 

I : kami dari pihak humas akan menanggapi pendekatan secara personal kepada 

mereka baik itu formal maupun informal, ya disini kita harus lebih terbuka dan 

bersifat kooperatif dalam menjawab pertanyaan singkat dari mereka. Insyaallah 

dengan hubungan yang baik dan menumbuhkan saling toleransi kepada mereka. 

Media yang kurang kooperatif akan lebih bisa diajak berkerja sama secara lebih 

baik 

P : Lalu media apa saja sih pak yang sampai sekarang menjadi partner 

humas kementrian agama provinsi jambi dalam menjalankan media 

relations? 

I : ohh iya kalo dari media cetak itu, tribun jambi, jambi ekspress,jambi 

independent, jambi star, pos metro. Kemudian di media elektronik TVRI JAMBI, 

JAMBI TV,JEK TV, ,TVRI kalo radio : RRI radio 

P : Kemudian untuk pertanyaan terakhir gimana sih harapan humas 

kementrian agama provinsi jambi terhadap media dalam reputasi 

kementrian agama provinsi jambi itu sendiri 

I : yaaa… harapan saya kita selalu bisa berkeja sama dan selalu bekerja secara 

kooperatif dan satu sama lain selalu mewujudkan hubungan yang baik yang selalu 

dilandasi dengan saling percaya dan saling menghormati. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Panduan wawancara untuk Humas Kemenag Provinsi Jambi 

Informan 2 

Profil Singkat 

Nama   : Paspihani,S.Sos 

       Jabatan   : Staff Humas Kemenag Provinsi Jambi 

 

 

A. Pertanyaan umum untuk bagian humas 

 

1. Bagaimana sejarah dan perkembangan humas kementrian agama provinsi 

jambi? 

2. Bagaimana kedudukan humas dalam struktur organisasi kementrian agama 

provinsi jambi? 

3. Bagaimana visi dan misi humas kementrian agama provinsi jambi? 

4. Bagaimana struktur organisasi di humas kementrian agama provinsi 

jambi? 

5. Bagaimana peran dan fungsi masing-masing staf di humas kementrian 

agama provinsi jambi? 

 

B. Pertanyaan khusus seputar media relations 

 

1. Menurut humas bagaimana perkembangan media saat ini dalam 

mempublikasikan kegiatan, program-program ataupun peristiwa yang 

terjadi pada ruang lingkup kementrian agama provinsi jambi? 



2. Dalam menjalankan fungsinya humas tidak terlepas dengan  media,maka 

dari itu bagaimana hubungan yang terjalin antara humas dan media saat ini 

mengingat hubungan tersebut terkadang terjadi pasang surut? 

3. Kegiatan apa saja yang dilakukan humas agar hubungan dengan media 

dapat berjalan dengan baik? 

4. Kemudian, kendala-kendala apa saja yang dihadapi humas dalam 

menjalankan kegiatan tersebut? 

5. Adakah budget/anggaran khusus yang dipersiapkan humas agar bisa 

melayani media dengan baik? Ex: anggran untuk konferensi pers berupas 

snack, uang transport wartawan, dll.? 

6. Salah satu kegiatan media relations adalah memberikan berita kepada 

media namun terkadang media sendiri mempublish berita tersebut tidak 

sesuai dengan harapan humas.lantas bagaiamana humas menanggapi berita 

tersebut katakanlah berita tersebut dapat mencoreng kementrian agama 

provinsi jambi ini? 

7. Melanjutkan pertanyaan diatas.lalu bagaimana humas memahami hal 

tersebut? 

8. Menurut humas bagaimana perkembangan dari citra kementrian agama 

provinsi jambi.? 

9. Bentuk apa saja yang diberikan oleh humas terhadap masyarakat dalam 

penyampaian informasi? 

10. Bagaimana humas menanggapi awak media yang “bandel”? 



11. Adakah special event yang dilakukan oleh humas kementrian agama dalam 

memberikan aspresiasi bagi pelaku media? 

12. Media apa saja yang menjadi partner humas kementrian agama dalam 

menjalankan media relations? 

13. Apa yang diharapkan humas terhadap media sebagai partner terdekat 

dalam menjaga reputasi kementrian agama provinsi jambi? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



TRANSKRIP WAWANCARA 

Informan 2 

Nama   : Paspihani,S.Sos 

Jabatan  : Staff Humas Kemenag Provinsi Jambi 

 

 

P : Assamualaikum, selamat siang bapak, Alhamdulillah pagi ini bapak bisa 

berkenan menyempatkan waktu buat menjadi informan saya. yaudah Untuk 

mempersingkat waktu saya langsung saja ya pak, pertanyaan awal 

bagaimana perkembangan media saat ini dalam mempublikasikan kegiatan, 

program-program ataupun peristiwa yang terjadi pada ruang lingkup 

kementrian agama provinsi jambi? 

I :walaikumsalam ya Alhamdulillah melihat dari perkembangan media saat ini,   

pribadi sangat membantu terutama saya yang bertugas dalam pengelolaan website 

di kemenag ini, dan juga media saat ini sangat berpengaruh dalam kinerja kita 

untuk mempublikasikan kegiatan-kegiatan dalam linkungkan kemenag provinsi 

jambi, dari media ini juga kami dapat mengetahui informasi dengan cepat. Jadi 

menurut saya semakin berkembang lagi akan lebiih baik karena media ini menurut 

saya merupakan salah satu bagian untuk penunjang kinerja humas ini. 

P : kemudian menurut bapak bagaimana hubungan antara humas kemenag 

provinsi jambi dengan media saat ini? 

I : ohhh hubungan kita bersama media sangat baik dek, jadi kalau awak media 

datang kesini ya kita terima dengan baik, baik itu dia datang karena bertugas 

ataupun datang hanya mampir dan mengobrol disini. Jadi dengan hal ini suasana 

tidak terlalu canggung. 

P : jadi begitu ya pak, kemudian kegiatan apa saja yang dilakukan oleh 

humas kemenag provinsi jambi agar hubungan dengan media saat ini 

berjalan dengan baik? 

I :jadi untuk kegiatan nya itu biasanya berupa mengundang wartawan dalam 

kunjungan kerja, kalau ada event di lingkungan kemenag provinsi jambi kita 

mengundang wartawan, wawancara juga ada. Kemudian press konferense, Terus 

kadang kalo wartawan datang kesini meminta informasi terus waktunya juga sudah jam 

istirahat atau sholat dibelakang ka nada kantin jadi kita ajak mereka juga buat makan 

siang, jadi dikantin itu semua rata kadang ada kanwilnya makan disitu,kabag staaf 

lainnya, jadi kita berbaur lah semuanya 

 

 



P: kalau press tour diadakan juga ga pak? 

I: oh iya kalau press tour juga ada, itu salah satunya, jadi dalam membangun 

hubungan baik juga kita melakukan press tour. Press tour ini berfungsi bagaimana 

kegiatan kita yang dijalankan untuk wartawan bisa menulis hingga meliput dan yang kita 

harapkan adalah untuk mengangkat berita-berita yang berupa prestasi-prestasi dalam 

runag lingkup kementrian agama provinsi jambi. Sehingga hal tersebut memotivasi 

masyarakat untuk membangun citra baik khususnya masyarakat jambi 

P: kalau dalam press interview, atau yang biasa kita sering dengar wawancara 

bagaimana pak? 

I: “ohh di kemenag provinsi jambi ini melakukan press inter-view,biasanya kita yang 

minta mereka datang terkadang atas inisiatif mereka untuk melakukan wawancara 

terhadap fenomena atau sumber informasi yang bersangkutan” 

P : Terus dalam melakukan kegiatan-kegiatan tersebut apakah terdapat 

kendala? Kalo ada, kendalanya berupa apa ya pak? 

I : Kalau menurut saya kendala yang terlihat itu biasanya dalam urusan 

komunikasi ya dek, misalnya kadang media juga sulit dihubungin apabila ada 

yang dibutuhkan. Kemudian dari sisi pemilihan media juga pada saat meliput 

setiap kegiatan- kegiatan yang ada di kemenag provinsi jambi ini. pada 

hakekatnya sih semua bisa diajak meliput akan tetapi frekuensi yang berbeda –

beda lagian anggaran kita kan juga terbatas jadi kita dihumas mesti memilih juga. 

P :ohh jadi begitu, Kemudian pak sebelumnya mohon maaf atas pertanyaan 

satu ini karena sedikit sensitif. Adakah budget atau anggaran khusus yang 

dipersiapkan humas agar bisa melayani media dengan baik? 

I ; oooo soal anggaran itu kita sama sekali tidak ada, ya jadi hal yang dilakukan 

dalam melayani media itu ya berupa pelayanan informasi yang awak media 

butuhkan. Ya setidaknya kalau media meliput kegiatan-kegiatan kita misalnya 

kunjungan kerja.,press konferense yang setidaknya untuk snack kita bagikan. 

P : terus kemudian, Salah satu kegiatan media relations adalah memberikan 

berita kepada media namun terkadang media sendiri mempublish berita 

tersebut tidak sesuai dengan harapan humas.lantas bagaiamana humas 

menanggapi berita tersebut katakanlah berita tersebut dapat mencoreng 

kementrian agama provinsi jambi ini? 

I : kalau pribadi saya menanggapinya nya kalau ada terdapat pemberitaan yang 

kurang baik atau cenderung megatif bagi kemenag provinsi jambi, ya kita lihat 

dalam kode etik jurnalistik kita punya hak jawab terhadap sebuah isu yang 

mungkin itu dapat mencoreng nama baik lembaga, dengan memberikan informasi 

kenapa hal itu terjadi dan mengkonfirmasi bahwa itu benar atau tidak benar. 

P :Terus melanjutkan pertanyaan diatas.lalu bagaimana humas memahami 

hal tersebut? 



I : untuk memahami atau menanggapinya maka kita membangun komunikasi 

bahwa pemberitaan itu adalah pemberitaan yang perlu diterjemahkan lagi secara 

baik, jadi itu yang kita bangun terkait isu yang dapat mencoreng kementrian 

agama provinsi jambi ini. 

P : kemudian, menurut bapak bagaimana perkembangan citra kementrian 

agama ini khususnya di periode 2015-2016? 

I : kita membuat pemetaan data pemberitaan perbulan, dari kumpulan pemetaan 

pemberitaan tersebut kita akan menganalisis pemberitaan apa saja yang paling 

mendominasi , misalnya berita tentang haji,madrasah.jadi kita sudah membuat 

pemetaan-pemetaan itu termasuk pemetaan-pemetaanberita yang positif berapa 

banyak berita negatif berapa banyak ,tapi sampe saat ini relative karna kita punya 

hubungan yang baik terhadap media, insyaallah minim sekali pemberitaan 

negatif.jadi dapat disimpulkan citra kementrian agama saat ini berkembang sangat 

baik. 

P : Lalu bentuk apa saja yang diberikan oleh humas kementrian agama 

kepada masyarakat dalam penyampaian informasi? 

I : bentuk penyampaian informasi yang kita berikan terhadap masyarakat  berupa 

website,majalah, publikasi berkala dalam bentuk advertorial di media cetak satu 

halaman penuh dengan full color. Peliputan kegiatan, wawancara. 

 

P : kemudian, gimana sih cara humas menanggapi awak media yang bandel? 

I : kita akan membangun komunikasi secara baik terhadap media, agar mereka 

akan memprtimbangi dari hasil liputan selagi mereka masih belum yakin mereka 

akan mengkonfirmasi dan memvalidasi informasi kesini. . jadi kita juga 

membentuk sifat yang terbuka agar lebih kooperatif dalam perkerjaan masing-

masing 

P : Lalu media apa saja sih pak yang sampai sekarang menjadi partner 

humas kementrian agama provinsi jambi dalam menjalankan media 

relations? 

I : ohh iya kalo dari media cetak itu, tribun jambi, jambi ekspress,jambi 

independent, jambi star, pos metro. Kemudian di media elektronik TVRI JAMBI, 

JAMBI TV,JEK TV, TV,TVRI  kalo radio : RRI radio 

P : Kemudian untuk pertanyaan terakhir gimana sih harapan humas 

kementrian agama provinsi jambi terhadap media dalam reputasi 

kementrian agama provinsi jambi itu sendiri 

I : harapan saya terhadap media saat ini adalah, selalu menciptakan dan 

membangun kinerja yang kooperatif, saling menghargai satu sama lain baik itu 

humas ke media, d 



Informan Wartawan I 

Profil Singkat 

Nama   : Muhammad Akta 

Pekerjaan              : Wartawan Jambi Ekspress 

 

1. Bagaimana pelayanan yang diberikan humas kementrian agama provinsi 

jambi terhadap media? Ex: press release, jumpa pers dll? 

2. Bagaimana tanggapan media terhadap fungsi yang dijalankan oleh humas 

kementrian agama provinsi jambi? 

3. Bagimana hubungan media yang ideal menurut anda? 

4. apa saja sih aktivitas media relations yang telah dilaksanakan oleh humas 

kemenag provinsi jambi? 

5. Adakah fasilitas” khusus yang disediakan oleh Humas kemenag prov jambi 

untuk mendukung kegiatan media relations wartawan? 

6. Dari pihak humas ada pernah memberikan uang amplop atau akomdasi 

transport? 

7. Siapa pihak yang dicari jika membutuhkan informasi atau data dalam pada 

saat akan merelease berita? 

8. “humas memberikan berita kemudian tugas media mempublikasikannya” 

adakah beban atau hambatan yang dirasakan media? 

9. Pernahkah terjadi pertentangan antara humas kementrian agama provinsi 

jambi terhadap suatu peristiwa,lalu bagaimana sikap media dan bagaimana 

humas memposisikan diri? 

10. Hal hal apa yang mendukung pelaksanaan media relations di humas 

kemenag prov jambi? 



11. Apa yang diharapkan media terhadap humas kementrian agama provinsi 

jambi? 

 

TRANSKRIP WAWANCARA 

Informan 1 

Nama   : Muhammad Akta 

Jabatan  : Wartawan Jambi Ekspress 

 

P: Selamat siang mas, sebelumnya saya berterima kasih atas waktunya 

untuk saya dan menjadi informan saya untuk menyelesaikan studi saya, yaa 

untuk mempersingkat waktu saya mulai wawancara ya mas,ini ya berkaitan 

dengan media relations. untuk pertanyaan awal. Bagaimana pelayanan yang 

diberikan humas kementrian agama provinsi jambi terhadap media? Ex: 

press release, jumpa pers dll? 

I: Iya mas sama-sama,hmmm kalo soal pelayanan humas kemenang jambi sampai 

saat ini, yaa cukup membantu kita dalam bertugas, jadi kalau saya datang disana 

saya merasa nyaman gitu, jadi kami ini dianggap penting bagi mereka. Dan juga 

kadang kalau kita butuh informasi untuk mevalidkan isu terkait, pihak humas 

sangat cepat menindaklanjuti dan memberikan informasi terkait berita yang mau 

diangkat 

P: Hmmm, terus bagaimana sih tanggapan media terhadap fungsi yang 

dijalankan oleh humas kementrian agama provinsi jambi saat ini? 

I:  tanggapan saya dilihat dari fungsi yang dijalankan sih, terlihat masih baik, ya 

sesuai sebagai mana humas pada umumnya,tapi satu menurut saya yang membe-

dakan sekarang, jadi biasanya kan dijambi ini kalau mau wawancara dengan 

kepala bidang susah banget tembusnya. Kalau di kemenag disini, sampai kabag 

humas,kabag lainya sampai ka.kanwil nya pun enak buat adain wawancara, tapi 



ya itu kalo soal data yang kita butuhkan itu kadang terlalu ribet, ribetnya yah 

kalau kabag nya lagi ada urusan, ya pasti ke staff nya. Nah disitu malasnya jadi 

kita ini kaya dilempar lempar gitu, disuruh Tanya ini Tanya itu haha 

 

P: hmm mendengar dari tanggapannya mas, lalu Bagaimana sih hubungan 

media yang ideal menurut anda? 

I: yaaa menurut aku  ya tentu bisa melayani dengan sebaik baiknya walaupun baik 

itu saat kita datang hal dalam meminta informasi yang berupa data harus jangan 

dibuat ribet 

P: ohh begitu, lalu apa saja sih aktivitas media reations yang telah 

dilaksanakan oleh humas kemenag provinsi jambi? 

I: ya ada press release, kegiatan peliputan kegiatan kemenag, terus kalau kita ada 

yang kurang dimengerti dan butuh penjelasan, ya ada wawancara pers,konfirmasi 

berita ,konferensi pers, hmmm terus apalagi ya, ohh iya kalau setiap tahun ada 

acara hari amal bakti jadi kita diundang melakukan peliputan serba seribi kegiatan 

dalam rangka acara itu, kalau untuk press tour ada tapi jarang mas, lumayan juga 

mas kalau ada banyak diadakan press tour jadi bisa jalan-jalan juga  

P: Kemudian, Adakah fasilitas khusus yang disediakan oleh Humas kemenag 

prov jambi untuk mendukung kegiatan media relations wartawan 

I: kalau untuk fasilitas yang disediakan sih ada mas misalnya dalam konferensi 

pers kita bertepatan sama jam makan siang kita disediakan makan kok,kalau ga 

dikasih snack gitu, kita disediakan ruang pers yang nyaman, tidak hanya nyaman 



hal mendukung juga disini ada jaringan internet, sama kalo ga bawa laptop kita 

disediakan laptop kok dari humasnya, kalau kinerja secara mendapatkan informasi 

diberi mas, mulai wawancara setelah kegiatan,kadang juga kegiatan nya dihotel ya 

jadi saya meliput juga nyaman 

P: Hmmm Dari pihak humas ada pernah memberikan uang amplop atau 

akomdasi transport 

I: yaaa kalau saya sih tidak terlalu bergantung pasa biaya transportasi dan 

akomodasi ya, memang sudah sepatutnyanya saya mencari berita jadi kalau 

urusan transport atau akomodasi yang saya tidak terlau memikirnya, tapi kalau 

dikasih uang transport atau akomodasi ya saya tetep terima, kalau dalam 

pemberitaan merupakan berita yang dapat mencoreng lembaga, ya saya harus 

mengkonfirmasi untuk diterjemahkan lagi benar apa tidaknya berita tersebut 

P: wahh, kemudian mas Siapa aja pihak yang dicari jika membutuhkan 

informasi atau data dalam pada saat akan merelease berita? 

I: ya pertama sih kita ke humas dulu konfirmasi apabila kita butuh wawancara ke 

narasumber yang bersangkutan, kalau kabag humas nya ga ada, ya kita konfirmasi 

lewat telfon nya ya jadi dari bagian humas media kita untuk mendapat informasi 

lebih lanjut 

P: Ohh, jadi begitu ya mas, lalu “humas di kemenag memberikan berita 

kemudian tugas media mempublikasikannya” adakah beban yang dirasakan 

media akan ungkapan tersebut terlebih disaat humas telah melayani media 

dengan cukup baik? 

I: Kalau untuk beban yang saya rasakan sih,masih ada sih sedikit misalnya kalau 

kita membutuhkan data-data yang kami inginkan, ya perasaan saya terlalu ribet 

dan terbelit-belit Hmm saya rasa pribadi hanya itu saja sepertinya untuk beban ya 



mungkin karena instansi pemerintahan gini jadi semuanya sedikit ribet. Ditambah 

kadang kalau urusan mengundang untuk meliput, ya wartawan media nya 

cenderung itu itu saja. mungkin faktor anggaran yang terbatas kali ya”. 

P: ohh hehe jadi begitu ya disana. Kemudian Pernahkah terjadi 

pertentangan antara humas kementrian agama provinsi jambi terhadap 

suatu peristiwa,lalu bagaimana sikap media dan bagaimana humas 

memposisikan diri? 

I: kalau pertentangan sih ga ada mas, ya karna hubungan sama mereka sangat baik 

ya jadi hal-hal berbau permasalahan antara kita sama humas itu itu tidak ada? 

P: Lalu,, Hal hal apa yang mendukung pelaksanaan media relations di 

humas kemenag prov jambi 

I:  kalau yang mendukung itu  mereka sangat terbuka dan sifat salin menghormati 

itu kental,apalagi terhadap kabag disana hingga kanwilnya, kita juga pernah 

sampai diberi wawancara lewat telefon oleh kanwilnya jadi Alhamdulillah kita 

juga terlolong. 

P:, hmmm ohh iya Apa yang diharapkan media terhadap humas kementrian 

agama provinsi jambi? 

I: yaa saya harapkan yaitu kinerjanya terhadap kegiatan media relations ini lebih 

ditingkatkan, dan juga kalau kita butuh data, ya setidaknya jang di buat ribet, dan 

juga kalau bisa kalau di sms setidaknya balas dengan cepat supaya kita tidak 

menunggu lama juga 

 



Informan Wartawan II 

Profil Singkat 

Nama   :  Andri Muntari 

Pekerjaan  : Wartawan Jambi One 

 

1. Bagaimana pelayanan yang diberikan humas kementrian agama provinsi 

jambi terhadap media? Ex: press release, jumpa pers dll? 

2. Bagaimana tanggapan media terhadap fungsi yang dijalankan oleh humas 

kementrian agama provinsi jambi? 

3. Bagimana hubungan media yang ideal menurut anda? 

4. apa saja sih aktivitas media relations yang telah dilaksanakan oleh humas 

kemenag provinsi jambi? 

5. Adakah fasilitas” khusus yang disediakan oleh Humas kemenag prov jambi 

untuk mendukung kegiatan media relations wartawan? 

6. Siapa pihak yang dicari jika membutuhkan informasi atau data dalam pada 

saat akan merelease berita? 

7. “humas memberikan berita kemudian tugas media mempublikasikannya” 

adakah beban atau hambatan yang dirasakan media? 

8. Pernahkah terjadi pertentangan antara humas kementrian agama provinsi 

jambi terhadap suatu peristiwa,lalu bagaimana sikap media dan bagaimana 

humas memposisikan diri? 

9. Hal hal apa yang mendukung pelaksanaan media relations di humas 

kemenag prov jambi? 

10. Apa yang diharapkan media terhadap humas kementrian agama provinsi 

jambi? 



TRANSKRIP WAWANCARA 

Informan II 

Nama  : Andri Muntari 

Jabatan  : Wartawan Jambi One 

 

P: Halo mas selamat siang, maaf menganggu siang-siang begini, jadi begini 

mas aku mau bertanya tentang media relations di kemenag provinsi jambi, 

terus pertanyaan saya Bagaimana sih pelayanan yang diberikan humas 

kementrian agama provinsi jambi terhadap media? 

I: Ohhh kalo soal pelayanan nya yang saya dapatkan selama ini di kemenag sih 

alhamdullilah sangat terbantu akan adanya humas disana, pelayanan nya kalo 

dalam kerjaan ya lumayan enak. Kalo sejauh ini penyaluran informasi ke 

wartawan berjalan lancar, mereka juga menghormati kita sebagai wartawan 

disana, jadi sejauh saya mencari informasi pelayanan di kemenag prov.jambi 

paling top daripada yang lainnya 

P: jadi pelayanan disana baik ya mas,hmmm lalu Bagaimana sih tanggapan 

media terhadap fungsi yang dijalankan oleh humas kementrian agama 

provinsi jambi? 

I: hmmm tangapan ,hmm kalo tanggapan saya dari fungsi yang dijalankan 

sepengetahuan saya sih humas kemenag prov. Jambi ini sangat baik ya, ya karna 

kita dekat juga dan mereka sangat terbuka sama kita, jadi dengan keterbukaan 

mereka informasi yang saya butuhkan itu bisa terpenuhi. Terkadang mereka yang 

menanyakan dengan kita, dengan menawarkan informasi apa lagi yang 

dibutuhkan oleh saya, jadi enak humas di kemenag ini memang berjalan sesuai 

fungsinya, yang terjelas itu mereka ramah menyambut tamu terlebih dengan 

wartawan kaya saya. 

P: hmm terus melanjutkan pertanyaan Bagimana hubungan media yang 

ideal menurut anda? 

I: Kalau menurutku ya dengan profesi yang saya geluti sebagai wartawan ini, hal 

yang terpenting ya mereka ya harus terbuka, kan makanan saya dalam pekerjaan 

bagaimana mendapatkan informasi sebanyak-banyaknya dak akurat, lalu juga 



sebagai humas jangan membedakan media A sama Media B jadi sebaiknya semua 

dianggap rata. 

P: melihat dari situ, apa saja sih aktivitas media relations yang telah 

dilaksanakan oleh humas kemenag provinsi jambi? 

I: Kalo kegiatan yang paling sering itu ya itu berupa wawancara dan peliputan 

kegiatan ke daerah kabupaten-kabupaten ya saya sering meliput kegiatan kanwil 

mulai dari peresmian kuakeg, kunjungan kerja, kalo ramadahan ini saya biasanya 

meliput kegiatan safari ramadhan 

P: Ohh pertanyaan selanjutnya Adakah fasilitas” khusus yang disediakan 

oleh Humas kemenag prov jambi untuk mendukung kegiatan media 

relations wartawan? 

I: kalo fasilitas sih, biasanya ya berupa ruangan yang nyaman, kalo liputan ke 

kabupaten ya diberi uang transport kok mas, kalo makan siang ya kita ada diberi 

nasi kotak gitu, jadi saya pribadi kalo lihat kemenag yang sekarang merasa enak 

dan tidak terbebani, jadi happy-happy aja saya menjalankannya dengan sifat 

keterbukaan baik dari kanwil, kabbag,hingga kasinya menurut saya mereka 

mendukung apabila diminta keterangan lebih lanjut 

P: Siapa pihak yang dicari jika membutuhkan informasi atau data dalam 

pada saat akan merelease berita? 

I: yang pertama sih kita hubungin ke humas dulu,kalo narasumber nya kabag 

humas untuk verivikasi berita tentang kemenag, jadi tidak simpang siur beritanya, 



kalo butuh narasumber selain dihumas misalnya kanwil, atau kabag haji ya tetap 

pertama ke humas dulu.kemudian humas yang menghubungi kabag terkait. Kalo 

untuk wawancara setelah kegiatan juga kita sebelumnya sudah menghubungi 

humas duluan  

P: lalu, “humas memberikan berita kemudian tugas media 

mempublikasikannya” adakah beban atau hambatan yang dirasakan media? 

I: kalo hambatan sih masih tergolong biasa ya mungkin dari komunikasi, misalnya 

untuk menghubungi mau datang ke kantor, terkadang masih sulit, mungkin terlalu 

sibuk.ya tapi saya maklumin lah 

P: ohh jadi hanya itu hambatan nya, kemudian kalau Hal hal apa yang 

mendukung pelaksanaan media relations di humas kemenag prov jambi? 

I: hmmm yang mendukung sih mungkin dari orangnya, dengan keramahan mereka 

jadi kita terkesan ga terlalu canggung,kalau bahasa jambinya selow-selow bae 

haha,jadi dengan sifat dan keterbukaan merekaa itu jadi pint plus buat aku untuk 

membantu dalam profesi saya sebagai wartawan. 

P: kemudian untuk pertanyaan terakhir, seputar media relations Apa yang 

diharapkan media terhadap humas kementrian agama provinsi jambi? 

I: kalau harapan saya sih dalam keadaan sekarang sudah sangat bagus apalagi di 

kanwil sekarang sangat baik, terlebih lagi bermasyarakat. Sehingga sampai kabag 

dan bidang lainnya enak. Ya jadi keramahan dan  sifat saling menghargai antar 

profesi itu ga bisa di tingkatkan setidaknya dipertahankan 
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LAMPIRAN 1 

 

 

Gambar Lampiran 1 : Cover Majalah Kemenag Jambi Tahun 2015 



LAMPIRAN 2 

Gambar Lampiran 2: publikasi dengan materi penghargaan yang diraih tahun 

2015 



LAMPIRAN 3 

 

Gambar Lampiran 3: Iklan Layanan Masyarakat tahun 2016 

 

Gambar Lampiran 4: press interview tentang penentuan arah kiblat pada saat 

peristiwa Rashdul Qiblah 



Lampiran 4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gambar Lampiran 5: wujud peangkatan citra dengan mewujudkan instansi bersih 

dari korupsi 



Lampiran 5 

 

Gambar Lampiran 6: konferesi pers yang dimuat media 

 

Gambat Lampiran 7: publikasi kegiatan yang dimuat media 

 

 



LAMPRAN 6 

 

Gambar Lampitan 8: Undangan Peliputan dan publikasi yang dimuat media 

 

 

Gambar Lampiran 9: dokumentasi dari wawancara bersama wartawan jambi one 

 

 

 



Lampiran 7 

 

Gambar Lampiran 10: dokumentasi dari wawancara bersama wartawan jambi 

ekspress 

 

 

Gambar Lampiran 11: dokumentasi bersama staff humas Kemenag Provinsi jambi 

tahun 2016 

 

  


